
Protokoll der Jahreshauptversammlung der DLRG OG Harsum e.V. am 
23.02.2024  

Beginn: 19.32 Uhr 
 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung  
Der erste Vorsitzende Christian Spilker begrüßt die Anwesenden. 
 
Top 2 Benennung des Protokollführers  
Jaqueline Fahl wird von Christian Spilker als Protokollführerin vorgeschlagen. Sie wird 
mit 29 Ja-Stimmen Einstimmig gewählt. 
 
Top 3 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Beschlussfähigkeit und des Stimmrechts  
Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung wird festgestellt. Am 08.01.2024 wurde die 
Einladung online auf der Homepage veröffentlicht und am 11.01.2024 im Schaukasten 
in Harsum ausgehängt. Die Stimmberechtigung wurde festgestellt. Es sind 30 
Mitglieder anwesend davon 29 stimmberechtigte Mitglieder. Die Versammlung ist 
damit Beschlussfähig.  
 
Top 4 Ehrung der Verstorbenen  
Es wird den verstorbenen aus dem Jahr 2023 gedacht. 
 
Top 5 Aushändigung der Anträge an die stimmberechtigten anwesenden 
Mitglieder  
Es wurden keine Anträge eingereicht. 
 
Top 6 Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung  
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 wurde auf der Homepage 
veröffentlicht somit wurde auf eine Verlesung des Protokolls verzichtet. Das Protokoll 
wird mit 28 Ja-Stimmen und einer Enthaltung angenommen. 
 
Top 7 Beschluss über die endgültige Tagesordnung  
Die endgültige Tagesordnung wird mit 29 Ja-Stimmen einstimmig angenommen. 
 
Top 8 Grußworte  
Sarah Leuninger überbringt die Grüße vom Bezirksvorstand und dankt für Einladung 
sowie die ehrenamtliche Arbeit im vergangenen Jahr. 
 
Top 9 Ehrungen  
Es werden fünf Mitglieder für die 25-Jährige Mitgliedschaft, ein Mitglied für die 40-
Jährige Mitgliedschaft, zwei Mitglieder für die 50-Jährige Mitgliedschaft, ein Mitglied 
für die 60-Jährige Mitgliedschaft und ein Mitglied für die 65-Jährige Mitgliedschaft 
geehrt.  
 
Top 10 Berichte des Vorstandes mit Aussprache  
Christian Spilker berichtet als erster Vorsitzender vom Jahr 2023. Es fanden sechs 
Vorstandssitzungen im Jahr 2023 statt. Insgesamt war es ein sehr erfolgreiches Jahr. 
Es fanden mehr Einsätze als in den Jahren davor statt und die Schwimmausbildung 
hat eine hohe Nachfrage, sodass es aktuell eine lange Warteliste gibt. Zudem wurde 
das neue Boot auf den Namen „Hummel“ getauft und das alte Boot für 3.000 EUR 



verkauft. Von der Deutschen Stiftung für Engagement und Ehrenamt gab es für den 
Verein im vergangenen Jahr 2.500 EUR. Simon Seidel und Tobias Gieseke sind von 
Ihren Vorstandposten zurückgetreten. Im Haushaltsplan der Gemeinde wurde ein 
Planungsbudget für den Bau eines Mehrzweckgebäudes vorgesehen, sodass in 
Zukunft das Bauvorhaben mit verwirklicht werden könnte. 
 
Die zweite Vorsitzende Jaqueline Fahl berichtet als Vertreterin der Jugend von den 
Veranstaltungen im vergangenen Jahr. Die Jugend war dieses Jahr wieder sehr aktiv, 
das Pfingstzeltlager wurde erfolgreich durchgeführt, im Rahmen des Ferienpasses 
fand die Plitsch-Platsch-Party und das Bootfahren statt, es wurden 
Vereinsmeisterschaften ausgerichtet und im Dezember fand die Weihnachtsfeier statt 
und es wurde ein Stand auf dem Weihnachtsmarkt betreut. Sie spricht Dank an die 
zahlreichen Helfer ohne die dieses nicht möglich wäre aus. 
Es wurde angefangen an einem PSG-Konzept (Konzept zur Prävention Sexueller 
Gewalt) zu arbeiten, dies wird im kommenden Jahr weiter fortgeführt. 
 
Lisa Neumann kommt zur Jahreshauptversammlung dazu. Ab jetzt sind 30 
Stimmenberechtigte Mitglieder anwesend. 
 
Dirk Snoek berichtet als technischer Leiter Einsatz vom Jahr 2023. Im vergangenen 
Jahr fanden diverse Einsätze statt. Zu diesen Einsätzen gehören die Suche nach einer 
vermissten Person im Wasser bei Peine, mehrere Veranstaltungsabsicherungen, 
Unterstützung der Feuerwehr Harsum nach Sturmschäden und eine Personensuche 
in Alfeld und in der Tonkuhle Hildesheim. Während des Hochwassers um Weihnachten 
war die Ortsgruppe an diversen Einsätzen beteiligt. Dazu zählt am 24.12.2023 ein 
Fernerkundungstrupp mit der OG Sarstedt in Sarstedt und am 26.12.2023 war die 
Ortsgruppe als Strömungsretter-Staffel in Burgstemmen im Einsatz. Zudem rückte die 
Ortsgruppe am 27.12.2023 mit der Gerätestaffel nach Sarstedt aus. Der 
Landeseinsatzzug Niedersachsen Süd war mit der Gerätestaffel der Ortsgruppe vom 
29.12.2023 - 31.12.2023 im Heidekreis im Einsatz. Der Wasserrettungszug Hildesheim 
war mit der Tauchstaffel der Ortsgruppe vom 01.01.2024 - 03.01.2024 ebenfalls im 
Heidekreis im Einsatz. In der Nacht vom 04.01.2024 auf den 05.01.2024 war die 
Ortsgruppe mit dem Geräte- und Kommandoleitwagen zusammen mit Personal aus 
Sarstedt als Strömungsretter-Staffel im Heidekreis im Einsatz. Zudem wurde in 2023 
zwei Bootführer B ausgebildet sowie drei Behördenführerscheine gemacht. Dirk Snoek 
bedankt sich für die Arbeit und den Einsatz. 
 
Tobias Geschwentner berichtet als technischer Leiter Ausbildung. Das Jugend-
Einsatz-Team war im Jahr 2023 aktiv. Es wurden im Bereich Medizin 70 neue 
Ersthelfer, zwei Sanitäter und zwei Sanitätshelfer ausgebildet. Es fanden zudem 
mehrere Sanitätsfortbildungen statt. Zusammen mit dem Bezirk Hildesheim wurde eine 
Wasserrettungsprüfung in Harsum durchgeführt, sechs Teilnehmer der OG Harsum 
haben die Prüfung bestanden. Es wurden zwei Strömungsretter ausgebildet und eine 
Tauchprüfung durchgeführt. Es fanden im Jahr 2023 diverse Wettkämpfe im Bereich 
Rettungsschwimmen statt, darunter die Freundschaftswettkämpfe in Langenhagen, 
sowie die Landesmeisterschaften 2023. Auch in 2024 fanden schon erfolgreich die 
Bezirksmeisterschaften in Sarstedt statt. 
 
Milena Hadjuk bedankt sich als Leiterin für Verbandkommunikation für die 
Zusammenarbeit zur Berichterstattung. 
 



Max Werth berichtet als Beisitzer vom Einsatzwesen Tauchen. Es fanden 75 
Tauchgänge statt, auch in Kooperation mit Dive and Fun Hildesheim und den 
Ortsgruppen Peine und Hannover. Es wurde ein neuer Trockentauchanzug gekauft.  
 
Der Schatzmeister Florian Gloris stellt den Kassenbericht von 2023 vor. Dieser ist aus 
der Anlage 1 zu entnehmen. 
 
Es gibt keine Fragen zu den Berichten des Vorstandes. 
 
Top 11 Berichte der Revisoren  
Die Kasse wurde am 16.02.2024 von Anna Hiller und Marcel Schmidt geprüft und weißt 
keine Mängel auf. 
 
Top 12 Entlastung des Vorstandes  
Marcel Schmidt stellt den Antrag den Vorstand zu entlasten. 
Der Antrag wird mit 30 Ja-Stimmen einstimmig angenommen. 
 
Top 13 Anträge  
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
Top 14 Perspektivplanung und Beschluss des Haushaltsjahres 2024 
Christian Spilker stellt die Perspektivplanung für das Jahr 2024 vor. Es soll wieder in 
diverses Material für alle Fachbereiche investiert werden. Zudem soll ein Ersatzauto 
für den Kommandoleitwagen (Nissan) angeschafft werden. Der Nissan ist inzwischen 
18 Jahre alt und hat diverse Mängel, welche vor dem nächsten TÜV im Herbst 2024 
behoben werden müssten. Als Ersatzwagen kommt ein Dacia Duster in Frage, da 
dieser alle Anforderungen erfüllt und in die aktuelle Garage am Thie passt.  
In 2024 soll wieder die Bootsrally und die Helferparty stattfinden. 
 
Die zweite Vorsitzende Jaqueline Fahl stellt die Planung für die Jugend im Jahr 2024 
vor. Es wird eine Veranstaltung Schlittschuhlaufen geben und das traditionelle 
Pfingstzeltlager wird stattfinden. Zudem soll für die Ferienpass die Plitsch-Platsch-
Party und das Bootfahren ausgerichtet werden. Zum Ende des Jahres sollen 
Vereinsmeisterschaften und die Weihnachtsfeier stattfinden. 
 
Dirk Snoek berichtet, dass auch dieses Jahr wieder Helfer zum Auf- und Abbau des 
Olympia Camps in Hildesheim benötigt werden. 
  
Florian Gloris stellt den Haushaltsplan für 2024 vor. Dieser ist aus der Anlage 2 zu 
entnehmen.  
 
Der Haushaltsplan wird zur Abstimmung gestellt und mit zwei Enthaltungen, 27 Ja-
Stimmen und einer Gegenstimme angenommen. 
 
Top 15 Beitragsanpassung zum Beitragsjahr 2025 

Der Vorstand schlägt vor, den Mitgliedsbeitrag für Kinder von 40,80 EUR auf 45,00 
EUR zu erhöhen, den Beitrag für Erwachsene von 55,80 EUR auf 62,00 EUR und die 
Familienmitgliedschaften von 110,00 EUR auf 125,00 EUR zu erhöhen. Somit werden 
alle Beiträge um 10 % angehoben, aufgerundet auf den nächsten vollen Betrag.  



Simon Seidel bringt den Vorschlag um 20 % zu erhöhen. Damit würde sich ein Beitrag 
für Familien in Höhe von 135 EUR für Familie, 49 EUR für Kinder und 67 EUR für 
Erwachsene ergeben. 

Sarah Leuninger bringt an, dass die Ortsgruppe Peine Beiträge in Höhe von 48 EUR 
für Kinder und 84 EUR für Erwachsene nimmt. 

Der Vorschlag von der Versammlung ist die Beiträge um 15 % gerundet auf den 
nächsten vollen Betrag anzuheben. Damit ergibt sich ein Beitrag für Kinder in Höhe 
von 47 EUR, für Erwachsene von 65 EUR und für Familien von 131 EUR ab dem 
Beitragsjahr 2025. 

Der Vorschlag den Beitrag um 15 % gerundet auf den nächsten vollen Betrag 
anzuheben wird mit 26 Ja-Stimmen, einer Enthaltung und drei Gegenstimmen 
angenommen.  

 
Top 16 Verschiedenes  
Oliver Gawel bedankt sich bei Jaqueline Fahl für die Arbeit in der Schwimmhalle. 
Christian Spilker bedankt sich bei den Mitgliedern für die tolle Zusammenarbeit in 2023. 
Ralf Busch berichtet, dass die Weihnachtsmarktbude nicht mehr in der Scheune steht. 
 
Top 17 Abschluss 
Christian Spilker bedankt sich für die Jahreshauptversammlung und eröffnet das Buffet. 
Die Jahreshauptversammlung endet um 21:03 Uhr. 
 
 
 
 
 
__________________________    _________________________ 
1.Vorsitzender (Christian Spilker)    Protokollführer (Jaqueline Fahl) 


